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 生活困窮者自立支援制度が施行され、社会福祉協議

会にはコミュニティソーシャルワーカー(CSW)が配置され

ました。福祉政策は高齢、障害、経済困難など縦割りに

なりがちですが、CSW は福祉の狭間にある困窮の課題

を整理し、寄り添い自立に向けて支援します。今後、全

ての地区に配置されることを願っています。 

 

富山市では生活保護世帯児童の学習支援、大学生

の協力でやわやわカフェ、進学奨学金事業を行っていま

す。資格を取り自立し、貧困のスパイラルから脱却する

ことを願い自治体が支援していますが、長い目で見ると

社会にとっても意義とメリットがあり必要な取組みです。 

所沢市役所でも、会議室で生活保護世帯の中学生の

学習支援事業を行っています。また旧町、東新井地区

【お問い合わせ・連絡先】 
※常駐していません。留守電・FAXでお願いします。 

●住所  〒359-1141  所沢市小手指町４-17-48 光ビル 1F 

●電話・ＦＡＸ  04-2947-6370  

●メール  prinmint@shore.ocn.ne.jp（末吉） 

cnet-toko@net.email.ne.jp（事務所） 
◆ネットの仲間になって一緒に活動しませんか。 

年会費 1,500円  郵便振替口座  00160-6-179015 

◆この「つうしん」はボランティアの方が配布しています。 

購読ご希望の方は定期的に郵送します。どうぞご連絡下さい。 

 

市民ネットワーク所沢からのお知らせ 

ではボランティアのご協力を得て「こども食堂」が始ま

りました。ご飯を共に食べるだけでなく交流、学習支

援などを通し共感の輪が広がります。しかし、全市的

にはまだ一部です。徒歩圏内せめて各地区に「こども

食堂」や「学習支援教室」が増えることを願っていま

す。場所や仲間など良い情報があれば持ち寄り、是

非、種をまいていきましょう！ 

 

所沢市議会議員  

末吉美帆子 
（健康福祉常任委員・広聴広報委員） 

◆所沢市議会 報告会のお知らせ 
５月１４日(土)13:30～保健センター 
５月２０日(金)19:00～所沢市役所三階 

全員協議会室 
末吉美帆子は 5/20の報告会に出席します。 

 

◆フードバンクところざわからの 
お知らせ 

４月の熊本大地震ではセカンドハーベストジャパ

ンと連携し食料を被災地に急遽搬送することがで

きました。被災地の１日も早い復興をお祈りいたし

ます。 

 

ネット事務所のフードドライブ(食品持ち寄り)は 

第２(月)  19:00～21:00 
毎月２５日 13:00～15:00 

重かったり多い場合は別途、遠慮なくご相談下さ

い (090-7242-7555  末吉) 

温かいお気持ちでご寄付頂いた食品は現在、全

てが必要な皆さまに届けられています。困窮して

いる方の相談が増えている現在、まだまだ食品が

足りない状態です。引き続きの 

ご協力をよろしくお願い申し上げ 

ます。(１ヶ月以上消費期限が 

あるもの、米、乾物、麺など) 

事 務 所 開 放 日  

５月２５日(水)１時～３時 

６月２５日(土)１時～３時 

相談、お茶飲み、お気楽な気分で 

どなたでもいらして下さい。お待ちしています。 

あとがき 

フードバンク(食料支援)へのご協力

ありがとうございます。引き続きよろ

しくお願いします(→４面へ) 

 

大河原雅子（おおかわら まさこ）さん 
(民進党前参議院議員、 

元東京生活者ネットワーク代表、 

元東京都議) 

春はスタートの時。小学校の近くを通ったら、入学式を終えたばかりの、ちょっと大きく見える

ランドセルを背負った新一年生や両親たちとすれ違いました。初々しく、楽しそうでこちらま

で嬉しい気持ちになりました。みずみずしい若葉のような子どもたちが、多くのことを吸収して

大きくなり、みんな幸せになってほしいと願います。   K・O 

 



手話言語条例の策定は？ 

聴覚障害者に対する取組みは？ 

 

⇒手話を広める条例は障害者差別解消条例の中に位

置付けたい。障害者に配慮した取組みは、市役所窓口

の筆談ボード、手話が話せる職員育成、手話通訳者配

備、文書に FAX番号記載など工夫している。 

 

 

放課後児童クラブの過密対策は？ 

 

⇒平成 28年度は 3045人の申込で前年比 8,8％増。保

留が決定した児童は 248 人で前年比 1,5 倍。各児童ク

ラブも１人当たり面積の適正規模の 200％を越える施

設が８ヶ所ある。 

 

ミホコのつぶやき 

放課後児童クラブの大規模化、狭隘化が進

み各校区で深刻な課題です。今後、学校内 

へ設置する中富小学校モデル、放課後ところの全

校配置、民設クラブの増設、改築移転、夏期休業

対策事業など出来る限りの方策を提案していき

ます。 

 

 

公立幼稚園の使命とは？ 

現在の入園状況は？ 

 

⇒第２幼稚園は定員 140 名に４才児 20 名、５才児 23

名計４３名です。 

 

ミホコのつぶやき 

公立幼稚園は長年定員割れ、50％も満たし

ていません。また利用料が１万円以下で私立 

幼稚園との整合性が取れていません。徒歩通園条

件緩和、預かり保育充実、子育て支援など工夫を

進めるとともに「公立の使命は何か」を明確にし

てほしい。待機児童対策が緊急事態の中、幼稚園

の定員割れには何の対策も打たないのは行政の

末吉美帆子 
平成 28年 3月議会 

一般質問 

 
福祉 
★貧困の連鎖を断つために 

こども食堂、フードバンク、 

奨学金を寄附で基金化(富山市の取組み) 

★手話は言語 

手話の取組み充実、聴覚障害者の防災対策 

 

こども 
★放課後児童対策 

・放課後児童クラブの過密対策 

・ほうかごところの全校配置に向けて 

・夏期対策事業、民設民営拡充 

★市立第二幼稚園 

・公立幼稚園の必要性と使命 

・市民のニーズに合った通園基準に 

 

環境 
★狭山丘陵墓地計画 

墓地計画の経過と今後 

 

健康 
★医療費抑制政策 

・金沢市の減塩レシピ本、ビストロ減塩ランチ 

・呉市の医療費削減策をどう活かしたのか 

 

安全 
★道路、通学路 

・北中小学校通学路の交通安全対策 

・小手指下水道路(オバケトンネル)の安全対策 

 

不作為と言われても仕方ありません。自然に恵

まれ、良い保育を行っているだけに大変残念で

す。改革を望んでいます。 

 

 

北中小学校の交通安全対策、 

小手指下水道路の安全対策は？ 

 

⇒通学時間帯の抜け道としての進入車両への取締り

強化を警察に依頼する。オバケトンネル付近の街路

灯増設、パトロールを検討する。 

 

ミホコのつぶやき 

北中小学校通学路では、保護者やボランテ

ィや先生、そして西武鉄道車両基地の皆さ 

んなど子ども達を見守っています。子ども達を

交通事故や不審者から守りましょう。 

 

 

狭山丘陵墓地計画 

 

ミホコのつぶやき 

4月に計画地の調査のための伐採届が出さ

れ 5月に伐採が行われる予定です。当初の 

設計図より変更が多々あり計画書の出し直しが

必要なのではないかと考えます。埼玉県、トト

ロのふるさと基金とも緑の公有地化に協力的

で、市は全力でこの狭山丘陵真ん中の計画地の

公有地化を目指してほしいと考えます。 

5/29 にはトトロ基金クロスケの家で反対集会

が行われます。墓地計画反対運動はこれからが

正念場です！ 

 

 
「まちを変えるのは私たち市民 私たちのまち私たちの手で」 「まちの未来図をいっしょに描きましょう！」   「まちを変えるのは私たち市民 私たちのまち私たちの手で」 

平成 28年度予算から 
 

一般質問で要望したことが 

実現しました！ 

 

１．前立腺がん検診事業 (血液による腫瘍

マーカー検査。自己負担 1000円) 

２．道路街路灯リースによる LED化 

３．学校図書館司書２名増 

４．ファイバーリサイクル   

古布の拠点回収から集積所回収へ変更 

◆西所沢駅西口開設事業 

駅前用地、送迎車両用転回広場に向けて測量委

託料、用地購入料等(約 3 億 2987 万)が予算化

されました。西口開設に向けて努力が続いてい

ます。 

 

◆エアコン設置工事 

狭山ヶ丘中学校は平成 28 年度に普通教室工

事、平成 29 年度特別教室工事。夏休みに工事

のため使用開始は翌年。 

北中小学校は平成 29年度設計、平成 30年夏工

事、使用開始は平成 31年からです。 

他の小中学校に設置の予定はないと市長は答

弁しました。 


